

## **Orgel der Pfarre Maissau**

Maissau ist eine Kleinstadt in Niederösterreich (Bezirk Hollabrunn) mit rund 2000 Einwohnern. Sie liegt am Fuße des Manhartsberg-Zuges im Westen des Weinviertels. Schon weit sichtbar dominiert das Schloss und unmittelbar daneben steht die Pfarrkirche aus dem späteren 18. Jahrhundert. Die Kirche ist dem Hl. Vitus geweiht. Im Innenraum glänzen goldene Ornamente auf dunklem, Grund, die Inneneinrichtung wurde teilweise aus Wr. Neustadt erworben, unter anderem auch die Orgel.

Sie wurde im Jahr 1756 von Johann Michael Blasewitz gebaut - allerdings nur das Hauptwerk. Bei der Übertragung hierher wurde es von Franz Xaver Christoph 30 Jahre später durch ein Brüstungspositiv erweitert. Das Werk hat auf mechanischer Schleiflade nun 16 Register auf 2 Manualen und Pedal.

Das Werk hat im Laufe der Zeit einige Umbauten und Veränderungen erfahren. Bei der Orgelrenovierung im Jahr 1994 durch Orgelbaufirma Allgäuer wurde der Zustand von 1785 wieder angestrebt.

### **DISPOSITION**

<u>Hauptwerk (CDE - c⁴)</u>	<u>Positiv (CDE - c⁴)</u>	<u>Pedal (CED - a)</u>
Principal 8	Copel 8	Subbaß 16
Salicional 8	Principal 4	Principalbaß 8
Copel 8	Fleten 4	Fletenbaß 8
Fugara 4	Octav 2	Octavbaß 4
Dulciana 4		
Octav 2		
Quint 3		
Mixtur 4 f		
Koppel: II/I		